



Die Broschüre „Maria in der Basilika St. Margareta“ und im Park des Gertricusstiftes“, führte in die Vergangenheit und die Gegebenheiten. So konnte sie auch als Beitrag zum Jubiläumsjahr 1150 Jahre Geheime geschehen werden.

Threika Hallbach ver danken wir die Gestaltung des Marienföhlers und die Fotos Angelika Froehling, Andreas Krebs, Silbylle Pieterk, Marcus Pieterk, Auf dem Foto der Umschlagklappe können wir dem Foto der Basilika und der Maria im Hintergrund eine Verbindung zwischen dem Rhein und dem Bodensee herstellen. Am Horizont der Rheinturm, am linken Rand eine Silhouette des Gelehrten Carl Ritter von Biel und am rechten Rand eine Skulptur des Bildhauers Hermann Volz.

Bisistum Aachen e.V. haben sich zu Maria im Park
hier theologischen und meditativein Gedanken
gemeindelben angekommen, so Pastor Oliver
Bosss nach einer Maiandacht für die Heimbewoh-
nerinnen und -bewohner. Pfarrer Wolfgang Bubler-
gärtel in dieser Maria eine Frau unserer Zeit, Mutter
aller Menschen. Gaby Bayrer-Ortmanns Wahrneh-
mung: „Diese Skulptur lässt mich zum Nachdenken
ein, sie lenkt ab von mir und meinen Begegnungen.“

Im ersten Beitrag des Marienführers beschreibt Kurrator Matthias Ernstges Maria als Teil unserer religiösen und kulturellen Gedächtnisse. Er sieht in der Fülle der Marienskulptur eine besondere Herausforderung für den Bildhauer, der muss der Vertrautheit der kulturell-religiösen Gewichtheit gegenüberstehen. Seine Maria ist nicht das lieblich tradierte Frauenbild. Msgr. Oliver Bossi, Pfarrer der Gemeinde St. Margareta, Pfarrer Wolfgang Büglar und Gaby Bayr-Ottermanns vom Werenfels für christliche Kunst im Erzbistum Köln und

Dortthe Pittermann hat beretts in ihren Ausstuh- rungen auf das sich wandeinde Marienver- ständnis in der Neuzeit hingewiesen. Und dafür wählt sie als Beispiel einen Entwurf der Kunsts- learin Andrea Viebach, die Portraits von Muttern mit ihren Kindern in eine Hohlförm projiziere (Marienbildnis für heute, 2003).

Die Burgrerstaltung Gerricus beauträgt 2017 den Künstler Bernhard Kucken (Kunstakademie Düsseldorf), nach der Neugestaltung des Außen- und Innenraums einer Skulptur, Madonna mit Kind, zu schaffen. Sie wurde 2019 mit einer Feierstunde im Park vor dem Gericusstift aufgestellt.

So ist die Idee entstanden, die mittelalterliche Pfleidermaddonna, ca. 1480 und die Strahlenkranz-Madonna, ca. 1500 mit den beiden neuzeitlichen Skulpturen Pietà, 1943 und Maria im Park, 2019 vergleichend zu betrachten.

(Herausgeber Dr. Wolfgang Pittermann und Amanda Speckenbach) am 20.06.2006 im Druck erschienen. Die Herausgabe erfolgte im Auftrag der Universität Regensburg.

von Wolfgang Hittnermann

Maria in der Basilika St. Margareta und im Park des Gerrikußtiftes Düsseldorf-Gerresheim